

SOLLER

SOLLER
SEMENARIO DE INFORMACION LOCALFranqueo
concertado

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo
concertado

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Baleares)

CUARENTA AÑOS ATRAS

20 Junio de 1903

Por el señor Presidente de la Audiencia Territorial de Palma han sido nombrados Juez Municipal, D. Juan Joy y Píed, y Fiscal Municipal D. Guillermo Rullán y Estades, para desempeñar los indicados cargos en esta villa durante el bienio de 1903 a 1905.

Convocados por el señor Alcalde, don Juan Puig, se reunieron el jueves por la noche en la Casa Consistorial gran número de industriales y agricultores de este pueblo al objeto de cambiar impresiones sobre la conveniencia de presentar sus productos en la Exposición que se celebrará en Palma el próximo mes de Agosto. Una veintena de personas quedaron apuntadas a que la misma noche, para concurrir, y se espera se adherirán bastantes más, lo que hace prever que estará Sóller bien representado, en especial en cuanto a sus industrias de tejidos y de calzado.

Nuestro paisano y particular amigo D. Bartolomé Castañer, Concejal del Ayuntamiento de Palma, que fué el encargado para exponer a los reunidos, el jueves la conveniencia de tomar parte en la referida exposición de las Ferias y Fiestas de la capital, hizo lo propio en otra reunión que tuvo lugar en el «Circulo Solleñense», con respecto a los jóvenes ciclistas de esta Sociedad, a quienes invitó en nombre de la Comisión Organizadora a tomar parte en la fiesta de este deporte, que se celebrará en la Rambla al siguiente día de abierta la Exposición. Gran número de dichos jóvenes prometieron su asistencia.

Se halla sometida a una información pública por espacio de veinte días en la Secretaría de este Ayuntamiento, a efectos de reclamación, el proyecto de reforma de afección y rasante de la calle del lavadero de esta villa.

Aguda y cruel dolencia, sufrida con santa resignación, sucumbió en la madrugada de jueves, la bella y amable Srta. Carmen Canals Pougín. Baja al sepulcro en la hermosa primavera de la vida, a los trece años de edad. Su muerte, que deja sumidos en amargo desconsuelo a sus padres, hermanos y demás deudos, ha sido también por este vecindario muy sentida.

De lo que dimos cuenta del precio a que se cotizaban la anterior semana los albaricoques, ha experimentado esta fruta una alza muy notable. Págame hoy a 25 pesetas el quintal.

Para ejercer el cargo de Juez y Fiscal del Juzgado Municipal del vecino pueblo de Fornalutxa, han sido nombrados respectivamente, D. Juan Estades y Bennasar y D. Gabriel Vicens y Busquets.

27 Junio de 1903

Atendiendo el Ayuntamiento una solicitud de los serenos de este Municipio, pidiendo se les inhabilita de la carga de encender los faroles del alumbrado público, acordó en la sesión del sábado último que en adelante esas operaciones de encendido y apagado se efectúen el conserje de dicho alumbrado en la forma que se expresa en el contrato estipulado con la sociedad «E Gas».

También en la referida sesión fueron nombrados para la bienal renovación de la Junta Pericial los contribuyentes don Pedro A. Acover Morell, D. Guillermo Canals Bernat, D. Bartolomé Joy Joy y D. Jaime Piza Mayol, para Vocales, y D. José Col Morell, y D. Bernardo Forlaza Aguió, para Suplentes.

Nos enteramos con satisfacción de que el «Orfeón de la Defensora Solleñense» ha ingresado en la «Asociación de los Coros Cívicos».

Puede decirse que ha terminado ya la cosecha de naranjas, la que no ha dado en el presente año los resultados por nuestros agricultores apetecidos. Los precios se mantuvieron siempre flojos, y

UN HOMBRE Y UN PUEBLO

La caída de Benito Mussolini

Tratemos de ser justos y prudentes en el enjuiciamiento de los acontecimientos de Italia. Justos, para dar a cada uno lo suyo; prudentes para no dejarnos arrastrar a precipitadas conclusiones cuando ni existe perspectiva histórica para el pasado, ni seguridad y firmeza para el porvenir. Tratemos de ser prudentes y justos; prudentes, sobre todo, en la apreciación de los hechos; justos, especialmente al exponer el parecer respecto a los hombres.

Negar la grandeza del hombre de Estado caído, sería incluso ridículo. Todo en él: su genio, su personalidad, su obra, hasta su presencia física, eran del estadista de gran estilo y del patriota apasionado. Incluso sus faltas, sus errores llevaban el doble signo del conductor de pueblos y del amante ferviente del suyo. Nadie puede negar que su poderosa garra ha marcado para siempre, en el libro de la Historia, los últimos veinte años de la vida de su país. Y, a la vez, en gran parte, a través de su obra y su doctrina política, Europa entera y con ella el mundo están viviendo una época en la cual Benito Mussolini aparece como forjador y definidor incuestionable. Y nadie que conozca Italia podrá negar que, en muchos

aspectos, su obra ha sido importante, noble y sumamente plausible. Hasta sus errores, lo he dicho más arriba, venían determinados por un patriotismo angustioso casi a fuerza de ser vivaz, venían marcados por concepciones grandes de gran estadista. No cabe duda que el mayor de cuantos ha cometido ha sido la entrada en guerra de su país, y esta equivocación le honra tanto como es, ciertamente, por otro lado, la más severa de sus culpas. Si quiso entrar en guerra fué por una concepción grandiosa de una Italia mayor, gran Potencia a la par de las mayores Potencias, libre de sus destinos, dueña de inmenso Imperio. Ilusiones generosas y nobles. Pero no vió que en la lucha entre las monstruosas Potencias mundiales modernas, su Italia no podía figurar en pie de igualdad. Junto a las imponentes industrias alemana, norteamericana o inglesa, junto a las fabulosas masas humanas rusas o norteamericanas, al lado de la capacidad militar alemana o la fuerza naval inglesa, en comparación con las enormes extensiones rusas o del Imperio británico, Italia es una potencia estimable, gloriosa bajo mil aspectos, pero de potencialidad francamente de segundo orden.

Para un patriota exaltado, es, indudablemente, muy duro el reconocerlo. Sobre todo cuando se pertenece a un país cuya tardía unidad nacional impide contar, en compensación, con un gran pasado imperial de que enorgullecerse. Es duro; pero para un hombre de Estado era forzoso verlo y obrar en consecuencia. Tanto más cuanto que el carácter mediano, pero no pequeño, de la Potencia italiana le hubiera permitido mantener la neutralidad, envidiable facultad muchas veces negada a los pequeños países. Fué un error funesto, de los que se pagan caros, pero noble error, hijo del amor a la Patria y a su grandeza.

Así resulta que, a la vez, sería también injusto condenar al pueblo italiano para absolver al que ha sido su Duce. Los italianos siguieron al fascismo en muchas de sus obras, le siguieron en una gran parte de su camino, pero no pudieron ir más allá de lo que sus auténticas posibilidades les permitían. ¿Cómo afrontar los miles y miles de aviones, anglosajones? ¿Cómo enfrentarse con las mayores flotas del mundo reunidas en sus mejores elementos? No, no era posible. Y, del error mussoliniano de haberlo desconocido no podían ser responsables el pueblo ni el Ejército, tanto más cuanto que la evolución de la política exterior en los últimos años les había llevado a luchar sin entusiasmo. Italia se encontraba ante una empresa superior a sus fuerzas de Potencia mediana. Y esta empresa que, así, resultaba sobrehumana, tenía que jugarla sin ímpetu cordial, sin asentimiento espontáneo; todo lo más, con la fría reflexión de que ella pudiera ser su conveniencia para ganarse un porvenir más grandioso.

No debe extrañar, pues, el fracaso militar—se sabe, por lo demás, que en África los italianos combatieron bien—, ni es cosa sorprendente que, evidenciada ya la imposibilidad de sostener el empeño con dignidad y eficacia, perdidos todos los territorios africanos, perdida Sicilia, destruidas muchas de sus maravillosas ciu-

dades, Italia se haya sentido divorciada de la política que, pese a otros éxitos indudables, la ha llevado a tamaña suma de desgracias. Y no era momento de pararse a considerar obligados agradecimientos; que los pueblos quieren salvarse por encima de todo.

¿Qué posición pudo tener Víctor Manuel III en 1922, cuando centenares de miles de camisas negras marchaban sobre su capital, dispuestos a arrebatar el Poder por la fuerza, un Poder que se encontraba prácticamente en la calle, y para sostener el cual apenas se contaba con unas miserables ametralladoras y sin la fuerza moral que da la gestión eficaz, honorable y digna? Por lo mismo hay que reconocer que no otra que la adoptada ha podido ser la resolución del Soberano en los dramáticos momentos presentes. Pensar que entonces pudo encerrarse en una negativa cerrada apoyada en consideraciones doctrinales tan discutibles como contingentes y contra el evidente interés del país, es lo mismo que suponer, ahora, que debió sostener a Mussolini y su fascismo a riesgo de que Italia se hundiera con ellos en una lucha que, cualquiera que hubiera sido su final, no había ya de significar triunfo ni gloria para la nación. Víctor Manuel III, aplicando las tradiciones de la Casa de Saboya, como ha dicho el nuevo ministro de Cultura Popular, ha hecho lo que ha juzgado más conveniente al país, después de haber respaldado, durante veinte años, la política mussoliniana y fascista. Y lo ha hecho, como hace notar oficiosamente Roma, en virtud de un perfecto derecho y sin que quepa hablar de golpe de Estado ninguno. ¿No es facultad regia la de nombrar y separar los ministros? Y si es cierto que la legislación fascista se lo había hipotecado prácticamente ¿no ha sido el propio Gran Consejo el que, después de una sesión de diez horas y por gran mayoría de sus componentes, acordó rogar al Soberano que volviera a hacer uso de ella? En cuanto a la conducta del Ejército, nada hay que decir tampoco. Luchó con sacrificios sin cuento, cuando se le ordenó combatir, pero su obligación no consistía en saber que el aspecto de gran estrategia y de gran política del problema era desfavorable a Italia. Y se encontró sin medios—con los insuficientes medios de una mediana industria y una mediana población—contra el peso enorme de dos de los más poderosos países del orbe. Llegado el momento en que la situación ha hecho crisis, su puesto estaba junto al Rey para salvar a la patria. Sin más, ha acudido a ocuparlo. Ha cumplido su deber.

En el momento de escribir estas líneas apenas se sabe nada sobre el desarrollo de los acontecimientos ni respecto a las perspectivas que ofrecen. No sabemos si el nuevo régimen tiene vitalidad o no la tiene; ignoramos si se está negociando con el enemigo, o no. Sólo quedan marcadas unas directrices iniciales—desaparición del fascismo. Poder en manos de la Casa de Saboya y del Ejército, evidente deseo e intención de paz—que indican un cambio formidable en la situación de Italia, de Europa y del Mundo. Tengamos paciencia y esperemos el desarrollo de los sucesos interiores y exteriores y las reacciones de los hombres. Pero, entre tanto, parece justo, ser justo; parece prudente, ser prudente. Justos y prudentes con los caídos y con los que les han substituído; y con la persona angusta que preside la crisis, tanto como con el sufrido pueblo que la está viviendo.

SANTIAGO NADAL.
(De Destino).

CRONICA LOCAL

La Fiesta de San Bartolomé

Aunque muy solemne, no alcanzará la resonancia de las últimas anteriores

Según nos enteramos, las fiestas patronales de San Bartolomé de este año serán menos espectaculares y ruidosas que las celebradas estos últimos años y más en consonancia con la austeridad de los tiempos presentes.

Los actos religiosos poco diferirán de los celebrados comúnmente. En cambio los civiles se limitarán a los consabidos conciertos musicales en la plaza de Calvo Sotelo en la vigilia y en la noche de la fiesta, en el partido de fútbol que se celebrará por la tarde y en las verbenas del «Alcázar» de las noches del lunes y martes.

Dentro de su modestia, las fiestas de San Bartolomé de hogar serán asimismo muy notables y discretas, y aunque contrasten con la extraordinaria solemnidad que excepcionalmente han alcanzado los dos años precedentes, no por esto serán menos brillantes, como corresponde a su finalidad y a la gloria y devoción que se merece nuestro Santo Patrón.

Los repartos de subsistencias

Repartos efectuados durante esta semana

Conforme adelantamos en nuestra crónica anterior, durante la presente semana se han efectuado los repartos de azúcar, chocolate, bacalao y café en la cantidad que indicamos por persona, o sea un cuarto de kilo de azúcar, a 0'80 ptas la ración, cien gramos de bacalao a 0'90 id. cien de chocolate a 0'80 id. y cincuenta de café a 1'20 ptas. id.

Además, ha tenido lugar un reparto de jabón a razón de 250 gramos por persona al precio de 0'95 ptas. la ración, y dos kilos de patatas por persona a 0'90 ptas. el kilo.

A los poseedores de cartillas infantiles se les ha repartido dos kilos de patatas y medio litro de aceite.

Traslado a Sóller de Maestros de 1.ª Enseñanza

Por la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta provincia se ha dado publicidad a la Orden de 20 de Julio último, mediante la cual se adjudican provisionalmente las Escuelas de turno voluntario del Concurso General de traslados, y entre dichas adjudicaciones figuran los siguientes de esta ciudad:

D. Javier Cerón Azuela, que procede de Villafamés.

D. Bartolomé Suau Tugores, que regentaba la escuela de Consell.

D. Bernardo Pujol Barceló, que ya tenía plaza en esta ciudad.

Como hemos dicho, los mencionados nombramientos tienen el carácter de provisionales, debiendo los interesados presentar la oportuna reclamación, caso de no estar conformes, antes del día 14 de este mes.

Importante modificación en el Subsidio Familiar

Se aumenta la cantidad a percibir por los beneficiarios

«El Boletín Oficial del Estado» publica un decreto por el que se modifica la escala del subsidio familiar de la siguiente forma:

La Escala de régimen obligatorio de subsidio queda establecida así: dos hijos, 40 pesetas mensuales, 1'60 diarias; tres hijos, 65 pesetas, 2'60 diarias; cuatro, 90 pesetas, 3'60 diarias; cinco 120 mensuales, 4'80 diarias; seis 160 mensuales, 6'40 diarias; siete 280, 11'20 diarias; ocho 400, 16 diarias; nueve, 540, 21'60 diarias; diez, 700, 28 diarias; once, 880; 32'50 diarias; y doce 1 080 mensuales, 43'20 diarias respectivamente.

Por cada hijo o asimilado a estos que exceda de doce, se adicionarán 200 pesetas al subsidio mensual y en proporción correspondiente el diario.

Del Concurso Colombófilo de Sabadell

Solemne reparto de premios, con asistencia de autoridades y personalidades

El pasado domingo fué día de fiesta para la afición mensajera local. Los dirigentes y comisión de concursos de nuestra Sociedad, cuyo nombre pronuncian con admiración todos los colombófilos y a la que, debido al feliz resultado del concurso de Sabadell, le llegan felicitaciones desde todos los «focos» colombófilos nacionales, quisieron festejar, cual su importancia requiere, el resultado de este concurso y al mismo tiempo a las palomas concursantes que son en realidad la causa del éxito obtenido.

Para ello, y con la asistencia del Teniente Coronel, Jefe de Transmisiones de Baleares, cuyo celo en la organización de la numerosísima afición de nuestro archipiélago es de sobras conocido, y al que acompañaba su distinguida señora, fué inaugurada, a las 11, la exposición de las 30 magníficas palomas regresadas de este concurso, de las 83 que fueron soltadas y de las cuales 16 fueron cronometradas el mismo día del concurso, como ya se manifestó al dar su resultado.

La exposición, instalada en el magnífico patio del «Café Bar Mercantil» en donde tiene su local social nuestra sociedad, fué visitada por gran número de aficionados y de simpatizantes con nuestro deporte y todos, sin excepción, tuvieron palabras de elogio por la magnífica «estampa» de las palomas expuestas. Ante el grupo, uno se ve indeciso si le fuerzan a escoger; todas son realmente magníficas, estupendas: son nada menos que jilas campeonas de Baleares del año 1943!

Luego, a las 4 de la tarde, se celebró el acto de entrega de premios a los concursantes clasificados en los diferentes concursos del corriente año.

El acto, que fué presidido por el señor Jefe de Transmisiones de Baleares, por nuestro Alcalde, D. Antonio Castañer, y el Segundo Alcalde, D. Nicolás Arbona, resultó en extremo interesante y en él quedó demostrada la gran afición que en nuestra ciudad existe por este deporte y el gran cariño con que el ramo de Transmisiones y todas las autoridades apoyan esta afición, que en su día puede ser de gran utilidad a la Patria, cual lo ha sido en fechas precedentes y en gloriosas gestas cual la del Santuario de la Cabeza, en la que tan excelentes servicios prestaron a sus heroicos defensores.

Dió comienzo el acto con la lectura, por el socio Sr. Orell, de la siguiente nota: «Excelentísimos Sres.; estimados compañeros:

Henos aquí reunidos, bajo la Presidencia de nuestra primera autoridad colombófila balear, que tanto se interesa por cuanto atañe al mejor desenvolvimiento de nuestro estimado deporte y bajo cuya acertada dirección esperamos ver pronto una perfecta organización de la numerosísima afición mensajera de nuestro archipiélago, reunidos en leal camaradería, con el fin único de festejar, cual su importancia requiere, el resultado de nuestro último concurso, efectuado desde Sabadell, el cual quedará grabado en la historia de la colombófila local como una de sus más gloriosas páginas

No es tanto el resultado obtenido como los incidentes de que se rodea, lo que le da la mayor importancia a este concurso. Tened en cuenta que con su realización ha sido abierto un amplio campo a la colombófila isleña para la futura organización de concursos. Todos conocéis las dificultades con que se tropezaba para organizar concursos desde una distancia mayor de 200 kmtrs. cual es la que nos separa de las costas de nuestra España, en ello influía la opinión, que con este concurso hemos destruido, de que únicamente soltadas a la vista del mar, era posible que nuestras palomas supieran orientarse y, cruzando el «charco», regresar a nuestra «Roqueta».

Con el concurso que nos ocupa hemos podido demostrar, con la ayuda de Dios y el apoyo prestado a manos llenas por cuantos han intervenido en su desarrollo, que las palomas pueden ser soltadas desde el interior del continente y desde allí regresar con tanta o más facilidad que no soltadas desde el mismo litoral.

Esperemos que concursos de años veni-

deros, en que, cosa natural, va a seguirse el camino por nosotros con tanto éxito iniciado, vengan a confirmar la razón de nuestra opinión tan combatida interior y exteriormente hasta que, ante los hechos consumados, han tenido que inclinarse y darnos, de buena o mala gana, la razón que nos negaban.

De todas formas, es conveniente frenar las ilusiones; nada habría de extraño que otro año con idénticos entrenos y hasta con mejores condiciones de alimentación, se cosecharan fracasos donde hoy hemos obtenido tan señalado éxito; si así no sucede, si otros concursos organizados por este sistema siguen convirtiéndose en éxitos, entonces podremos afirmar lo que es nuestra idea: que la paloma que llega al mar después de un recorrido de 20 o más kmtrs. sobre tierra firme, y por tanto orientada hacia su palomar, se embarca con más decisión y con más seguridad que la que fué soltada allí, a la misma orilla del mar, que indudablemente teme y a la que se pone entre el dilema de embarcarse o seguir la costa con una orientación aproximada a la que para su regreso debería seguir, perdiéndose irremisiblemente.

En cambio, si la suerte nos es adversa y en posteriores concursos alternan éxitos con fracasos, habremos demostrado de todas formas que no es imposible que las palomas efectúen concursos mixtos, es decir mitad terrestres y mitad marítimos cual el por nosotros celebrado.

Queda aumentado, además, considerablemente el éxito obtenido si se tiene en cuenta que esta Sociedad es la única de Mallorca que este año ha tenido palomas llegadas del continente el mismo día, entre todos los concursos que desde el Continente se organizaron, siendo de notar que los realizados sobre la línea Denia Palma tuvieron tan buenos o mejores entrenos que el nuestro, por disponer de la isla de Ibiza como puente entre ambos puntos.

Expuesto queda a grandes rasgos, el resumen de iniciativas y contrariedades, de éxitos y fracasos condensados en el resultado de estas 30 magníficas palomas aquí expuestas, que son las que nos dan fuerza y la razón en este concurso. Todos nuestros desvelos, iniciativas, desengaños e ilusiones las ponemos en sus manos, Excmo. señor, para que, como primera Autoridad Militar de estas islas, los haga llegar con nuestra más leal y sincera admiración a nuestros mandos supremos, el laureado Sr. Estopiñá y el General Cremades, que con tanto cariño están ayudando a que el resurgir de la colombófila nacional sea el hecho real y rotundo que tanto anhelamos.

Para que así sea, y como saludo a nuestro Gran Caudillo, índice y guía del resurgir patrio, gritad conmigo ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! ¡Viva la Colombófila Española!

A continuación el Sr. Frontera, como Presidente de la Comisión de Concursos, a la que ha cabido el alto honor de organizar y llevar a cabo esta magna prueba, fué llamando a los señores premiados, a los cuales el señor Jefe de Transmisiones hizo entrega personalmente de los trofeos ganados, de conformidad con los resultados ya publicados de estos concursos, rubricando cada entrega con unas cariñosas palabras del señor Jefe de Transmisiones y una salva de aplausos de los asistentes al acto.

Entre los trofeos adjudicados vimos, además de las dos copas sufragadas por la misma Sociedad, una excelente, cedida conjuntamente por el Jefe de la Estación Naval y el Alcalde de Sóller, otra valiosísima cedida por «Bodegas Castañer» y otra magnífica cedida por R. S. C. de Cataluña al primer palomar que cronometrara dos palomas.

Merece párrafo aparte la que, con sencilla dedicatoria, nos fué remitida por la Sociedad colombófila «La Cultural» adquirida a base de una suscripción voluntaria entre sus asociados, copa que estimamos en todo su valor y en el sentido por el que nos ha sido cedida. Esta copa, por disposición expresa de los donantes, fué otorgada al primer palomar de los que, habiendo cronometrado palomas, no hubieran obtenido copa alguna, y correspondió por lo tanto al socio Joaquín Borrás.

Las vacaciones retribuidas

Va celebrándolas el personal de las industrias sollerenses

Coincidiendo con la llegada del período más caluroso del verano, las principales industrias locales van dando a sus operarios la semana de vacaciones, y así vemos como durante la presente semana las han celebrado la mayor parte de fábricas textiles y otras se disponen a celebrarlas en las próximas semanas venideras.

La tendencia general que se observa es la del paro total de la industria, de modo que puedan disfrutar del beneficio que concede la ley de vacaciones retribuidas todo el personal tanto el de la producción como el de oficinas y los directores además.

En otras industrias y talleres se conceden también las vacaciones, pero para no paralizar totalmente el trabajo se celebran por turno entre los operarios.

El Premio Jerónimo Estades

Este año corresponde a las familias numerosas

Debiéndose proceder el 24 del corriente, día de San Bartolomé, Patrón de esta Ciudad, al reparto del «Premio Jerónimo Estades» entre las familias más numerosas, por el presente anuncio se invita a las cabezas de familia a que presenten sus solicitudes, dirigidas a esta Alcaldía, desde el 9 al 18 del corriente, ambos inclusive, expresando las circunstancias que a su juicio les hacen acreedores al Premio.

Sóller 6 de Agosto de 1943. - El Alcalde, Antonio Castañer.

Acompañaba esta copa una sentida nota que no pudo ser leída en el mismo acto por haber llegado algo retrasada, pero que por su contenido y por el alto sentido deportivo que encierra creemos obligación darla a conocer a la afición, que por los antedichos motivos, no tuvo ocasión de enterarse.

Dice así la nota: «Respetable señor, Autoridades y demás concurrentes.

El más vivo anhelo que sienten los incansables colombófilos de esta Isla Dorada, cuyo bello calificativo debemos aplicar a nuestra querida España, es, desde tiempos remotos, el que sus nobles avejillas crucen los mares entre las Islas y la Península; siendo muy digno de aprecio y singular consideración el esfuerzo realizado por los veteranos y contemporáneos colombófilos para conseguir tal propósito, a pesar de los sensibles desarrollos sufridos en distintas ocasiones, y alentados únicamente por los éxitos obtenidos en los años 1935, 1936 y el afán de dar cima a penosa tarea de alcanzar un más allá, envuelto en la penumbra del misterio.

Y esta vez, queridos colombófilos todos, corresponde a las palomitas de Sóller el sitio de preferencia, porque al formar en disposición de iniciar la tremenda lucha llevada a cabo, fué su victoria tan completa que no tiene precedente en los últimos años y mucho menos el caso singular del señor Mayol.

En el momento oportuno desplegaron sus alas al viento e impávidas se lanzan al espacio y con aires de triunfo cruzan el Mediterráneo ansiosas de regresar a sus lares, contentas del trato de los colombófilos de Cataluña y de las muestras de cariño que recibirán de sus dueños por la proeza llevada a cabo, desde Sabadell a Sóller el día 11 de Julio del año en curso.

Es muy grato el poder dar la más sincera enhorabuena a todos, y en particular a los vencedores en la última prueba de sus valientes ejemplares, sin olvidar, en este momento de emoción, a todos aquellos extintos colombófilos que contribuyeron su grano de arena al fomento del deporte colombófilo, tan desarrollado hoy en Baleares para bien de nuestra querida Patria. Hagamos votos para que en años sucesivos se vean todas las empresas que se tomasen en todo el territorio de la Nación, coronadas por el más grande de los éxitos.

[Viva Franco! ¡Arriba España!]

Por la noche una animada verbenas, amenizada como los demás actos por la celebrada orquesta local «Los Bohemios», dió fin a la serie de actos del día.

Y ahora a esperar que los éxitos se repitan en años venideros.

DOK.

La futura temporada cinematográfica

Principio la primera semana del próximo Septiembre

Prometimos a nuestros lectores informarles de los principales proyectos que para la nueva temporada prepara la Empresa de los teatros locales, y hoy vamos a empezar el cumplimiento de nuestra oferta para satisfacer la curiosidad que acerca de los mismos vienen demostrando los aficionados sollerenses.

La fecha de inauguración de la nueva temporada 1943-44 dará principio el próximo mes de Septiembre. El «Fantasic» la empezará el día 4 con la esperada producción americana *Su primer amor*, la consagración definitiva de Diana Durbin. El «Alcatraz» la empezará la semana siguiente, día 11, con una deliciosa comedia: *A las 9, lección de Química*, por Alida Valli, una de las más delicadas producciones de la cinematografía italiana, que tantas buenas películas nos ha presentado esta temporada.

Con la llegada del mes de Septiembre terminará el periodo de reprises con que durante el verano han sido completados los programas. A partir de aquella fecha, los programas de ambos locales serán totalmente de estreno, formados por dos películas ambas base de programa, o, cuando la extensión de alguna de ellas obligue a ello, complementados con asuntos cortos.

Es un poco prematuro aún dar listas de las principales películas que nos serán presentadas en esta nueva temporada. Baste decir que la Empresa tiene contratadas todas las que existen en el mercado, y no por afán de acaparación sino porque con la escasez que de ellas existe le son todas ellas necesarias. Con esto queda dicho que todas las grandes películas que la afición aguarda con impaciencia serán proyectadas en Sóller correlativamente, no habiéndolo sido aún muchas de ellas a causa de aquella escasez de películas y de copias a que nos hemos referido, que obliga a posponer los locales modestos a los de las poblaciones de mayor importancia.

Tendremos mucho gusto en ampliar en próximos sucesivos las declaraciones y detalles que acerca de este particular nos han ido hechas por quien tiene ocasión de estar enterado de las interioridades del mundo cinematográfico, en la seguridad de que van de celebrar conocerlos nuestros lectores y cuantos se interesan por este espectáculo, que de cada día cuenta con mayores admiradores.

El embarco de pasajeros

La hora de ir a bordo

La Delegación de la Compañía Transmediterránea ha hecho público, que en lo sucesivo, para facilidad de los señores pasajeros que hayan de marchar en sus buques, las horas de embarco han sido fijadas desde las 10'30 a las 12 de la noche, y de 4 a 5 de la madrugada.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 31.—Magdalena Morell Bennassar, hija de José y María.

Día 6 de Agosto.—Valentín M. Castañer Puig, hijo de Bartolomé y Margarita.

MATRIMONIOS

Día 3 de Agosto.—Daniel B. Deyá Colom con Antonia Alemany Ripoll, solteros.

DEFUNCIONES

Día 31 de Julio.—Antonio Arnau Mariano, de 5 meses, Alquería del Conde, n.º 18.

ABONOS - PRODUCTOS QUIMICOS

de la Compañía Industrial Fertilizadora S. A., de Barcelona

Para pedidos dirigirse a

MIGUEL ESTARELLAS

Bauzá, 10 - SOLLER

Agente exclusivo en esta plaza.

SE VENDE

una casa n.º 16 bis calle de Pablo Noguera, Ca'n Domingo)

Para informes dirigirse a D. Bartolomé Vives, calle Catalina y Francisca Casanovas, n.º 10.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedentes de Burdeos llegaron, la anterior semana, D.ª Antonia Mayol de Bernat y su hija Srta. Margarita.

De Mülhausen vinieron, el viernes de la pasada semana, D.ª Catalina Alomar de Vila, D.ª Isabel Miró de Vanrell y el hijo de ésta Paquito.

El domingo llegaron, procedentes de Nancy, los esposos D. Sebastián Oliver Arbona y D.ª Catalina Reynés Arbona, con sus hijos Srtos. Anita y Gaby.

Con objeto de pasar una temporada con sus familiares aquí residentes vinieron, el lunes, de Cartagena, los jóvenes esposos D. Ramón Rullán Bauzá y D.ª Catalina Castañer Coll.

Con idéntico fin hallanse en esta ciudad los distinguidos esposos D. Antonio Pons Canals, Ingeniero Agrónomo con destino en Lérida, y D.ª María Magdalena Frontera Enseñat.

Procedentes de Barcelona, donde han pasado una temporada con sus hijos allí residentes, han llegado estos días los esposos D. Antonio Rabasa Gost y D.ª Francisca Valcaneras Serra.

De Dresden (Alemania) ha venido esta semana D.ª Magdalena Socías de Valent.

De Valencia llegaron, el jueves, doña María Magdalena Vicens de Quetglas, con sus hijos María Antonia, Rafael y Juan Sebastián.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Ayer, viernes, emprendieron viaje de regreso a Mülhausen D.ª Paula Oliver de Arbona y sus hijos Catín y José Luis.

Les deseamos un feliz viaje.

NATALICIOS

Han visto completada su dicha con el nacimiento de su primogénito, una agraciada niña que nació el 27 del finido mes de Julio, los esposos D. José Mora, Conserje de la sociedad recreativa «La Unión», y D.ª María Seguí.

La recién nacida, que fué bautizada el domingo último por el vicario Rdo. don José Morey, recibió el nombre de Francisca. Fueron sus padrinos D. Bartolomé Mora y D.ª Antonia Jover.

Los nuevos papás obsequiaron a sus amistades con un exquisito lunch.

El sábado último vióse alegrado, con el nacimiento de una hermosa niña, el hogar de los esposos D. José Morell Ozonas y D.ª Magdalena Bennassar Pons.

La pequeña ha de llamarse, como su madre, Magdalena.

El jueves de esta semana dió a luz, en esta ciudad, a un agraciado niño la señora D.ª Margarita Puig Rullán, esposa del industrial, establecido en La Puebla, D. Bartolomé Castañer Adrover.

El recién nacido ha de llamarse Valentín Miguel. Reciban todos nuestra efusiva enhorabuena.

ASCENSO EN LA ESCALA CIVIL

Nuestro apreciado amigo D. Guillermo Prefasi Gómez, Jefe de Administración Civil del Estado, encargado del Faro de Punta Grossa, ha sido ascendido a Mayor de 1.ª del Cuerpo Técnico de Señales Marítimas, continuando prestando sus servicios en dicho Faro, de momento, hasta su próxima jubilación.

Por el ascenso que supone en su carrera este nombramiento, enviamos al Sr. Prefasi nuestra enhorabuena.

PRIMERA COMUNIÓN

El jueves, en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, que estaba hermosamente adornada, recibió por primera vez del Pan de los Angeles el simpático niño Francisco Coll Arbona, hijo de los distinguidos consortes D. Bartolomé Coll y D.ª Francisca Arbona.

Celebró la misa el Rdo. D. Jerónimo Pons, quien dirigió al concurso una breve plática preparatoria, antes de la comunión. Con tan fausto suceso, en la señorial casa de sus padres se sirvió un lunch a los familiares y distinguidos invitados.

Por la tarde, en la sala principal fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús, sirviéndose un refresco a los numerosos y distinguidos asistentes a tan solemne ceremonia.

Parcelación de "Sa Vinyassa,"

Se venden porciones lindantes con la carretera de Fornalutx y en el interior de la finca.

Informes: { J. Enseñat - General Mola, 11 } SOLLER
{ J. Rullán - José Antonio, 74 }

Al agraciado niño, que con motivo de su primera comunión recibió muchos y valiosos regalos, a sus distinguidos padres y demás familiares enviamos nuestra felicitación y enhorabuena más cordiales.

Anteayer, primer viernes de mes, dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, recibió también por vez primera a Jesús Hostia el angelical niño Juanito Colom Rullán.

Dada la circunstancia de hallarse delicadamente enfermo, le fué llevada a las ocho la Sagrada Forma en su domicilio por el vicario Rdo. D. Guillermo Fiol, quien habiale preparado para la digna recepción del Eucarístico Sacramento.

El nuevo comulgante festejó luego el acontecimiento, obsequiando con dulces a sus amiguitos.

Que Jesús Sacramentado sea salud para su cuerpo, y para su alma prenda de vida eterna.

BODA

Con solemnidad inusitada celebróse el miércoles, día 4, a las doce, el enlace matrimonial de la gentil y bondadosa señorita Antonia Alemany Ripoll y nuestro distinguido amigo el joven D. Daniel Deyá Colom.

Verificóse el acto religioso en el altar mayor de nuestra parroquia de San Bartolomé, el cual había sido bella y artísticamente adornado con flores blancas e iluminado con gran profusión, ofreciendo la iglesia el brillante aspecto de las grandes solemnidades, encendidas las arañas eléctricas central y del ábside.

Al entrar la novia en el templo fué interpretada en el órgano, por el Rdo. D. Miguel Rosselló, la marcha nupcial de Mendelsson.

Ocuparon lugar de preferencia, en el presbiterio los respectivos padres de los desposados, los acaudalados propietarios don José Deyá Ozonas y D.ª Juana M.ª Colom Colom, y D. Guillermo Alemany Ros y D.ª Francisca Ripoll Colom.

Un precioso traje de novia blanco aumentaba la natural gentileza de la señorita Alemany, contrastando elegantemente con el sobrio y señorial traje de smokin que usaba el novio.

Les dió la bendición y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Fueron padrinos de boda los ya nombrados padres de los contrayentes, y el acta matrimonial fué firmada por los señores D. Juan Magraner Berio, propietario; don Jaime Colom Frontera, comerciante; don Antonio Pons Canals, Ingeniero Agrónomo; D. Miguel Colom Rullán, industrial; y don Guillermo Crespi Riera, propietario.

Terminado este solemne acto, en el «Hotel Ferrocarril» se sirvió a los noveles esposos, familiares y amigos íntimos, un ágape de esponsales.

La feliz pareja marchó a la finca «Son Telm» de Lluchmayor, propiedad de los padres del novio, donde pasarán los primeros ocho días, embarcando luego para la Península, dirigiéndose a la playa de San Sebastián, en cuyo lugar permanecerán unas semanas, prosiguiendo luego su viaje por las demás provincias del norte de España.

Felicitemos efusivamente a los distinguidos esposos y familias respectivas, al par que pedimos bendiga el Cielo el nuevo hogar que se acaba de formar.

VENDO

2 casas juntas con sus correspondientes solares en la calle del Obispo Colom.

Para informes dirigirse en esta Administración, anuncio n.º 194.

ACADEMIA DE CORTE

MÉTODO PRÁCTICO PARISIÉN

Francisca Mayol

Obispo Colom, 58

SOLLER

Curso completo en 40 lecciones Patronas a medida

VIDA RELIGIOSA

Las funciones del culto en la Parroquia

El próximo pasado domingo, VII después de Pentecostés, se celebró fiesta en honor de la ínclita mallorquina Santa Catalina Thomás, preparada con el canto de Completas en la vigilia.

Por la mañana se practicó, en la misa de las siete y media, el ejercicio mensual propio de los primeros domingos, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Y a las diez se cantó Tercia y acto seguido la Misa mayor, en la que oficiaron los Rdos. D. José Morey, de preste, y D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, de ministros. Después del Evangelio ocupó la Sagrada cátedra el Rdo. D. Pedro A. Ordinas, vicario, quien tejió bello panegírico de la gloriosa Santa festejada. La escolanía y el pueblo alternaron en el canto de la misa gregoriana de *Angelis*, acompañados por el órgano.

Por la tarde, a las cuatro y media, cantáronse Vísperas y Completas. A las cinco y media practicó la asociación de Marías de los Sagrarios el ejercicio eucarístico mensual, con exposición menor y plática por su Director espiritual, Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste.

El miércoles, día 4, por la mañana, durante la misa de las siete y media, se practicó el ejercicio mensual propio de los primeros miércoles de mes, en honor del Patriarca San José.

Por la tarde cantó la Comunidad Vísperas y Laudes con motivo de la fiesta de Nuestra Señora de las Nieves, o de Santa María la Mayor, fundada por el M. I. Sr. D. Sebastián Maimó, Canónigo, Cura Arcipreste que fué de esta Parroquia, la que se celebró al día siguiente.

El jueves, día 5, a las nueve, se cantó Tercia y Misa solemne a continuación. Y por la tarde segundas Vísperas y Completas.

Ayer, primer viernes del mes, se celebró en la capilla del Sagrado Corazón misa de Comunión general para los asociados al Apostolado de la Oración. Antes de la repartición del Pan Eucarístico dirigió el celebrante, Rdo. Párroco Arcipreste, a los comulgantes fervorosa plática.

NEVERAS «FRISAN»

Auto Electricidad S. A.—Palma

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones :: administrativas ::

JOSÉ BIBILONI
AGENTE MATRICULADO
SOLLER

VENDERÍA

en Deyá una casa con porción de tierra, precio limitado.

Para informes dirigirse a esta Administración, anuncio n.º 192.

NEVERA

se vendería una, apropiada para carnicería tienda de comestibles o bar.

Informes: Palou 4, Sóller.

Vendería Aparato de Radio

Onda normal y corta

Informes: Felipe Palou, Alquería del Conde, 3 - Telf 64 - Sóller.

FANTASIO

Sensacional acontecimiento es el de hoy en el «Fantasio» con el estreno de la emocionante producción *Un asesino entre nosotros*, película policíaca que mantiene en elevada tensión el interés del espectador con escenas de emoción intensísima.

Muchos son los esfuerzos que se llevan a cabo por la policía, en este film, para el descubrimiento de un criminal cuyas terribles lechorías se multiplican. Trátase de un filántropo con buena fama en la ciudad que mata estrangulando, y el interés del espectador se va concentrando en averiguar cómo y cuándo podrá la policía echarle mano para conseguir una prueba que descubra la falsa sordomudez que le sirve de coartada.

En la labor de investigación no falta la simpática figura del periodista norteamericano, cazador de sucesos sensacionales, que por conseguir un éxito profesional coopera con ardimiento y astucia a la acción de la policía.

Un idilio entre el periodista y una compañera de redacción que cree que el asesino es el filántropo que aparenta, dulcifica lo cruento del tema, haciéndolo aún más interesante.

Protagoniza este film el famoso artista Lionel Atwill, quien con gran sobriedad de gesto logra dar a su personaje, de difícil y complicada psicología, un hondo realismo.

Junto con este estreno será repuesto el bello film *¡Fuego!*, que encierra extraordinario interés y está interpretado con un acierto magnífico. Es una historia de espionaje durante nuestra guerra de África, y cada una de sus escenas despierta en el público una emoción creciente.

Soberbia fotografía y maravilloso montaje. Un doblaje como pocos hemos visto. Y dos artistas que se han penetrado tan perfectamente de sus papeles de protagonistas que culminan en ellos sus interpretaciones: Edwige Feuillier y Victor Francen.

Ambas cintas serán presentadas en su versión en español.

En la función del jueves será proyectada la amena y divertida película española *Los ladrones somos gente honrada*, acabadísima versión cinematográfica de la hilarante obra de Jordi Poncela. El contraste entre lo dramático de las situaciones y la forma cómica de producirse hace que en el transcurso de todo el film la carcajada surja espontánea cuando menos se espera.

Interpretan las principales figuras de *Los ladrones somos gente honrada* Amparito Rivelles, Manuel Luna y Mercedes Vecino, a las órdenes del director Iquino.

ALCAZAR

Mañana, domingo, en el «Alcázar», será estrenada la excepcional producción *Mientras arde el fuego*, una película de hondas emociones, en la que alrededor de un robo nace un crimen.

Se trata de un film de vanguardia en el que el director no hace concesiones al gran público, sino que no perdona medio para producir una cinta que expresa todo un proceso psicológico, plasmado en la pantalla de forma sencillamente admirable.

El asunto, simple y profundo a la vez, muestra los padecimientos y toda la evolución psicológica de un hombre que no supo resistir a la tentación de unos billetes y mató después para hacer callar al que podía denunciarlo.

El título es uno más de los grandes valores de este film: el fuego de un gran incendio encubre la perpetración del crimen y el fuego mismo está a punto de hacerlo ignorar para siempre.

El fuego, en fin, da lugar a una serie magnífica de fotografías del siniestro y de la gente atemorizada que evacúa aquellos parajes amenazados.

Mientras arde el fuego es, pues, un film pleno de valores; una obra inteligente y compleja, excepcional por todos conceptos: por la índole de su asunto apasionante, por su perfecta técnica y por su genial interpretación, en la que brilla con su recia personalidad la gran estrella Diana Wynyard, de la que es oponente el vigoroso actor Ralph Richardson.

Completa el programa del «Alcázar» la reposición del film *La Condesa Alexandra*, episodio de extraordinario interés con escenas de conmovedora tragedia, en el marco fastuoso de la Rusia Imperial y su sangrienta revolución.

Marlene Dietrich, siempre bella y enigmática, es la protagonista, y su compañero el no menos famoso actor Robert Donat.

Las dos cintas serán también proyectadas en su versión española.

Gestoría Informativa

Bauzá, 10 bis — Teléfono 78 — SOLLER

Tramitará todos sus asuntos y les ahorrará tiempo mediante un abono mensual -:- Toda clase de informaciones gratuitas.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 23 de Junio de 1943.

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnin, Garau, Aguiló, Colom, Alcover y Deyá.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D.^a Catalina Frontera; D. Antonio Colom Casasnovas, como encargado de D. Guillermo Frontera, y don José Morell Ozonas, como encargado de D. Cristóbal Coll.

Instancia que queda sobre la mesa

Se resolvió dejar sobre la mesa una instancia promovida por D. Saturnino Calvo Coll, solicitando permiso para efectuar unas obras.

A informe del Capataz

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D. Miguel Colom Rullán, como encargado de D.^a Margarita Oliver Oliver, solicitando una baja de un arbitrio.

Extracto de acuerdos

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Mayo último, y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Un premio para un concurso colomófilo

Visto un atento besalamano remitido por el Sr. Presidente de la «Colomófila Sollense», interesando que el Ayuntamiento adjudique un premio para el concurso que ha de efectuar dicha entidad desde Sabadell el día 11 de Julio próximo, para que sirva de estímulo a la afición, la Corporación acordó acceder a lo solicitado y facultar al señor Alcalde para adquirir algún objeto destinado al indicado fin.

Sobre señalamiento de una gratificación

Se resolvió dejar sobre la mesa para su estudio el asunto referente a fijar la cuantía de la asignación o gratificación que en concepto de haberes se debe conceder a don José M.^a Conrado como Abogado Asesor del Ayuntamiento.

Sobre el nombramiento del Interventor

Se acordó por unanimidad no hacer uso del derecho de informar sobre el nombramiento de Interventor de fondos del Ayuntamiento, dejando el nombramiento preferente entre los diversos concursantes a dicha plaza a la Dirección General de Administración Local.

Sobre el nombramiento del Secretario

Se acordó por unanimidad mostrar la preferencia de la Corporación para el nombramiento de Secretario del Ayuntamiento, entre los diversos concursantes a dicha plaza, por el siguiente orden: 1.º D. Carmelo Sanz Sainz, 2.º D. Bartolomé Bosch Salom, 3.º D. Jaime Pereira García, 4.º D. Jaime Sisto Lorenzo, y 5.º D. Francisco Escué Mitjans.

Pago de unas cuotas

Se acordó dirigirse al Apoderado del Ayuntamiento en Palma, autorizándole para que satisfaga a la Mancomunidad Sanitaria Provincial el importe de las cuotas que el Ayuntamiento adeuda al Instituto de Sanidad y al Patronato Nacional Antituberculoso.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

DELEGACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN POPULAR

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Obra Sindical «Previsión Social»

CENSO DE ANCIANOS

La Corresponsalia Local de esta C. N. S. pone en conocimiento de todos los trabajadores ancianos de esta localidad que se acogieron al Censo a que se refiere la Orden del Ministerio de Trabajo de 12 de Enero de 1942 y que a continuación se relacionan, se sirvan personarse con la mayor urgencia en la Oficina de la citada Corresponsalia al objeto de facilitar unos datos relacionados con sus expedientes y completar su documentación.

La no presentación antes del día 21 del actual, será interpretada como renuncia a los beneficios señalados en el Decreto de 10 de Febrero del año en curso.

- Antonia Isern Bibiloni
- Antonia M.^a Colom Coll
- Antonio Reynés Reynés
- Antonio Morell Colom
- Antonio J. Garau Castañer
- Antonio Pelea Martínez
- Andrés Brunet Vidal
- Apolonia Coll Mayol
- Apolonia Prohens Nicolau
- Bartolomé Mayol Alcover
- Bartolomé Oliver Bernat
- Bartolomé Siquier Reynés
- Bartolomé Garau Florit
- Bernardo Ripoll Coll
- Bernardo Bernat Bauzá
- Bernardo Garau Castañer
- Bernardo Aloy Sureda
- Bernardo Ramis Comas
- Buenaventura Castañer Castañer
- Catalina Marcús García
- Catalina Frontera Muntaner
- Catalina Pascual Amengual
- Catalina Estrades Estrades
- Catalina Villalonga Morro
- Catalina Castañer Castañer
- Catalina Garau Morell
- Francisca Alcover Noguera
- Francisca Timoner Bernat
- Francisca Fontanet Frau
- Francisco Pons Frontera
- Francisco Castañer Fontanet
- Felipa González Rodríguez
- Gabriel Mairata Llompart
- Guillermo Cañellas Salom
- Guillermo Llobera Cifre
- Guillermo Parera Morey
- Isabel M.^a Pizá Enseñat
- Isabel M.^a Arbona Reynés
- Isabel M.^a Barceló Castañer
- Jaime Arbona Escalas
- Jaime Cifre Seguí
- Jaime Coll Garriga
- Jaime Bestard Gamundi
- Jaime Moranta Coll
- Jaime Trias Bisbal
- Juana Ana Marroig Vicens
- Juan Pons Tortella
- Juan Bujosa Lladó
- Juan Castañer Pons
- Juan Guardiola Pizá
- Juan Arbona Busquets
- Magdalena Mayol Coll
- Magdalena Reynés Enseñat
- Magdalena Nadal Albertí
- María Capllonch Amengual
- María Alcover Joy
- María Castañer Trias
- María Vicens Arbona
- María Vives Estades
- María Pons Estades
- María Oliver Vicens
- María Josefa Ibarluzea Coll
- María Clar Thomás
- María Valls Bonnin
- María Reys Roca
- María Nadal Albertí
- María Matheu Bujosa
- María Estades Vicens
- María Parets Busquets
- María Enseñat Cerdá
- María Xumet Pons
- Margarita Cabot Pizá

FUTBOL

Ficherías

Sigue el descanso sobre los terrenos de juego disfrutando los jugadores de sus vacaciones veraniegas, pero todos los clubs activan sus preparativos para presentar sus cuadros lo más mejorados posible en la próxima temporada con el fin de atraer a los aficionados y cosechar en las próximas competiciones nuevos éxitos deportivos.

El Sóller, que durante estas últimas semanas había observado una relativa calma parece que ha empezado la recluta de jugadores y estos últimos días ha obtenido dos notables elementos que la pasada temporada actuaron en clubs de primera categoría, Francisco Miravet, interior izquierdo procedente del *Gimnástica de Felanitx* y Joaquín Martínez, delantero centro procedente del *Pollensa*; ambos han estampado ya sus firmas para el Sóller, al cual desde el jueves pertenecen.

También de nuevo ingreso han firmado por el club local el portero vasco Manuel Landazuri y el interior Gispert. Igualmente ha renovado su ficha para la próxima temporada el delantero Juan Bauzá.

¿Ampliación de la 1.ª Categoría?

Estos días ha circulado con insistencia el rumor—que recogemos solamente a título de información—de una casi segura ampliación de la primera categoría regional dando entrada en ella a los equipos del *Nacional*, *Pollensa* y *Antoniana*, circulando también el rumor de que el Sóller jugará en la categoría máxima regional.

El motivo de esta ampliación es por pasar el *Mallorca* y *Atlético-Baleares* a jugar en la tercera división de Liga.

Con dicha ampliación ganará mucho en interés la primera regional al ser más larga la competición de partidos oficiales que son los que atraen a las grandes masas de público.

Veremos lo que resultará de cierto sobre esta versión que damos a nuestros lectores. Nosotros creemos sinceramente que si fuese cierto y sabe el Sóller prepararse dignamente estarían de enhorabuena los aficionados sollerenses.

Se reanudarán los entrenamientos

Va el Sóller a reanudar la preparación de los jugadores con vistas a la próxima temporada que se inaugurará el 24 de este mes.

Para mañana se nos dice hay en preparación un partido de entrenamiento que se jugará entre equipos inter-club.

En este partido actuarán ya los nuevos jugadores Miravet y Martínez y también en uno de los marcos será alineado el portero Landazuri.

Jugarán también los antiguos elementos, que seguramente serán alineados la mayoría de ellos como también elementos locales que prometen.

Los que no podrán actuar son Roca y Agustí, que están con permiso en la península, pero que estarán de regreso en plazo breve.

- Margarita Darder Albertí
- Margarita Campins Florit
- Margarita Castañer Ballester
- Margarita Vidal Terrasa
- Margarita Mairata Palou
- Margarita Cifre Seguí
- Martín Cifre Rotger
- Martín Sastre Cifre
- Mateo Ramón Alcover
- Mateo Mayol Barceló
- Miguel Oliver Mairata
- Miguel Bisbal Salas
- Miguel Vanrell Vanrell
- Miguel Bennassar Ferragut
- Miguel Boscana Estrades
- Miguel A. B. Quetglas Terrasa
- Miguel Bibiloni Pons
- Pablo Castañer Palou
- Paula Rullán Ripoll
- Petra M.^a Aldea Tormos
- Pedro Alemany Cerdá
- Pedro A. Coll Colom
- Ramón Pons Frontera
- Sebastián Oliver Llinás
- Sebastián Muntaner Oliver
- Simón Mayol Barceló
- Vicente Escalas Barceló
- Vicente Olivares Barbera
- Victoria Rocamora Marco.

¡Franco Franco Franco! ¡Arriba España!

DELEGACION LOCAL DE EDUCACION POPULAR
Sóller 7-8 43.